



# BOLETIN

DE LA



## UNION GENERAL DE TRABAJADORES DE ESPAÑA, EN EL EXILIO

71, RUE DU TAUR - Sac Postal N° 20

Teléfono CA 48.97 - TOULOUSE-Franca

### RECORDANDO AL MAESTRO

Somos elementos integrantes de una organización de hombres libres: la Unión General de Trabajadores. La U.G.T. ha sabido conservar los perfiles severos de una organización de clase.

Asentada la personalidad colectiva de la Unión General sobre los cimientos seguros que brinda el ejercicio sereno y consciente de la democracia individual, hemos ido sembrando de realidades creadoras la vida progresiva de España, hasta el instante mismo en que el falangismo destruyó cuanto de civilización y de justicia humana habíamos forjado en medio siglo de creación continuada.

El derecho de cada afiliado a exponer libremente sus íntimos pensamientos, de la mano en el sereno discurrir con los medios que emplearse debiesen para alcanzar los objetivos señalados, dieron a la U.G.T. el tono de cosa viva en cuyo recinto sagrado no tuvieron ni tienen cabida la egolatría personal y en la que se sigue valorando a los hombres por las aportaciones que rinden libremente al acervo común de la colectividad.

Ni poderes personales ni imposiciones de criterio individual al superior y sagrado de la colectividad. Esa fisionomía de nuestra organización de clase sigue mostrándose hoy inatacable en cuanto al respeto y al derecho del afiliado se refiere. En la U.G.T. —lo repetimos machacadamente— la personalidad del hombre se valora en gradación paralela con sus actos.

Uno de los hombres sobre cuyo recuerdo y enseñanzas convergen nuestras miradas a diario afanosas por extraer del conjunto de su obra ingente lo que pensar pudiese del momento presente; el hombre cuya memoria honramos, honrándonos a nosotros mismos a quien la U.G.T. debe lo más sentido y consciente de todo su ser orgánico, se llamó en vida PABLO IGLESIAS POSSE.

Del conjunto maravilloso que brindan a nuestra mirada escrutadora las aportaciones de Iglesias a la creación victoriosa de la U.G.T., queremos gravar hoy aquella que a juicio nuestro sirvió más reciamente el impulso moral de las acciones colectivas

por la U.G.T. desarrolladas. No solamente de cuanto ha tenido y tiene esta de educación y de capacitación de las multitudes obreras en sus avances hacia su completa emancipación, sino también y muy mucho en el poder de asimilación y de comprensión que de las doctrinas filosóficas que constituyen la carta fundamental de la U.G.T. mostraron el conjunto de las clases sociales que integran la patria española.

Unos quisieron saber lo que era en sí la U.G.T. para mejor combatirla; otros vieron en los postulados de la U.G.T. una esperanza cuajada de seguras realidades a la defensa de la cual no podían entregarse por que gravitaban sobre ellos el temor de supersticiones y fanatismos execrables siempre; para otros, los fundamentos sociales por la U.G.T. preconizados representaron la posibilidad de forjar muy serenamente

y muy conscientemente el instrumento capaz de liberarles de la esclavitud del salario respetando y garantizando sus derechos sagrados de hombres.

Pablo Iglesias conjuntamente con la pléyade de hombres que junto al maestro iniciaron la constitución de la U.G.T. —Mora, Barrio, Gómez Latorre, Quejido, Vera— fue enseñando a los hombres las causas que originan todo humano dolor y el medio de poder corregir primero y extirpar después esas lacras de la sociedad capitalista.

Si el trabajo —les decía Iglesias a los hombres— continúa siendo una mercancía cuyo valor efectivo se fija no por su verdadero valor real, sino por las inhumanas leyes de la oferta y de la demanda, si un hombre —añadía— puede quedarse impunemente con el esfuerzo del trabajo por otros hombres realizado y no pagado, si la educación y la cultura no pueden estar al alcance de todas las criaturas humanas y a de seguir siendo patrimonio exclusivo de minorías privilegiadas al amparo de sus posibilidades económicas cuyos orígenes y legitimidad no recibieron en más de una ocasión la aprobación de las leyes morales y humanas, la sociedad en que habitamos seguirá condenada al sufrimiento eterno sin esperanza alguna de salvación colectiva.

Pablo Iglesias supo mostrarle a la clase trabajadora y con ella de la mano a cuantas criaturas humanas del trabajo hicieron un sacerdocio y una finalidad al servicio de la civilización, que si bien es verdad que la organización sindical debe de tener garantizada su independencia plena de constitución, administración y de examen y resolución de sus propios problemas, no era menos cierto que para nada serviría la organización de los trabajadores si esta no estaba íntimamente animada y defendida por un sentimiento filosófico; por un ideal político.

Un ideal y un sentimiento político que guardase recia consonancia con las aspiraciones de superación personal y de clase defendidas por los trabajadores, un ideal político que espirase como lo ansiaba la Unión General, a la transformación de la



# UN BALANCE ALENTADOR DE NUESTRA INTERNACIONAL

Han pasado tres años desde que la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres fué fundada en Londres —en diciembre de 1949— y en cada año se ha puesto de manifiesto, de manera cada vez más clara, que si la libertad y la democracia han de sobrevivir en el mundo debe encontrarse respuestas concretas a ciertas cuestiones de importancia vital.

¿Puede proporcionarse un nivel mínimo de vida decorosa a millones de trabajadores de la industria y del campo que viven al borde de la inanición en los países insuficientemente desarrollados? ¿Pueden desarraigarse ideas ya inapropiadas de dominación imperialista y dar paso al desenvolvimiento ordenado de gobierno propio, en los países que no gozan todavía del estatuto de territorio autónomo? ¿Lograrán los pueblos libres del mundo organizar su propia defensa contra la amenaza de la agresión totalitaria, sin sacrificar las realizaciones de orden económico y social que varias generaciones de lucha sindical han ganado para los trabajadores? ¿Puede el movimiento sindical democrático replicar al desafío de los regímenes totalitarios que proclaman haber dado a los trabajadores seguridad económica (¡la seguridad económica de la prisión!)?

No tienen nada de nuevo estas preguntas. Todo esto estaba ya presente en las mentes de los representantes de las organizaciones sindicales libres que constituyeron la C.I.O.S.L. entre las que se contaba nuestra U.G.T., fundadora de esta Internacional como antes lo fué también de la Federación Sindical Internacional.

Más aun, nosotros, los trabajadores ugetistas buenos conocedores del verdadero estado moral de la clase obrera en todo el mundo, sin haber perdido nuestra fe ni nuestra esperanza, no nos hacíamos demasiadas ilusiones respecto a las posibilidades que pudiera tener la C.I.O.S.L. para ayudarnos a que desaparezca de España el régimen de corrupción y de tiranía que la oprime. Una dolorosa experiencia nos ha venido haciendo conocer el estado efectivo de las distintas centrales sindicales nacionales del mundo y, naturalmente, las que integran con nosotros la C.I.O.S.L.

Desgraciadamente el concepto de solidaridad efectiva si bien no ha desaparecido, no tiene aquel ímpetu y generosidad que nosotros hemos anhelado, aunque no por esto dejemos de reconocer que algunas de estas centrales —ahí está para demostrarlo la Federación General de Trabajadores de Bélgica y todas sus Federaciones y

Secciones— mantienen con vigor y energía ese gran espíritu de solidaridad.

Pero eso realidad no por dolorosa y amarga debemos de dejarla de lado como sino existiera, hemos de tenerla en cuenta por que es preciso modificar esa mentalidad y esa labor es lenta pero nuestra Internacional está procurando cambiarla cimentándola sobre bases firmes, no sobre promesas fulminantes y espectaculares.

Por eso nos parece acertado ese primer paso que nuestra Internacional ha dado y prosigue y que requiera elaboración de programas prácticos y combativos de acción, la más amplia publicidad posible dada a esos programas entre todos los trabajadores del mundo, obligando a los poderes públicos de cada país a que se enteren de esos programas.

Pero sobre todo, lo más importante de esta labor es crear una mentalidad consciente para que la acción sindical sea efectiva y los trabajadores tengan una conciencia de sus deberes, no solo en cuanto se refiere a los compañeros inmediatos de trabajo, sino hacia su propia organización y hacia las demás organizaciones hermanas ya sean de su propio país o de otros.

Si la acción internacional es necesaria para asegurar y mantener un nivel de vida apropiado y el pleno empleo en los países industrialmente avanzados, lo es de una necesidad vital absoluta para resolver los problemas de las vastas áreas del mundo insuficientemente desarrolladas y lo es aun más para mantener y crear donde no exista un espíritu de solidaridad efectiva, orgánicamente llevada con un afán básico en todo movimiento obrero progresivo y democrático.

Las delegaciones que la C.I.O.S.L. ha enviado a Asia, Africa (Occidental y Central, del Norte y Oriental), al Oriente Medio, América Latina y el Caribe, no solo para investigar las condiciones de los trabajadores sino para dar a estos y a sus respectivas organizaciones, la orientación firme que corresponde a nuestro movimiento sindical, son de gran utilidad.

En todos estos aspectos la C.I.O.S.L. no obstante el poco tiempo que lleva funcionando, está dando unos ejemplos verdaderamente esperanzadores. El llamamiento que lanzó en marzo de 1951 a las centrales sindicales nacionales y a los Secretariados Profesionales Internacionales para constituir un Fondo especial de 250.000 libras ha sido ya cubierto con exceso y así el Fondo de Actividades Regionales ha podido proporcionar los medios para finan-

ciar un cierto número de proyectos de primera importancia para las organizaciones sindicales en las áreas insuficientemente desarrolladas.

En nuestro número del BOLETIN del pasado octubre —página 6— dimos una amplia información sobre la formación de militantes, base esencial para crear esa conciencia necesaria en el movimiento obrero, por que si queremos que los afiliados tengan una noción clara de sus deberes, hemos de empezar por formar militantes que tengan esa conciencia y además la preparación, cada día mayor, que el movimiento sindical requiere hoy. Esta labor de capacitación y preparación la está siguiendo la C.I.O.S.L. a un ritmo verdaderamente acelerado, y de ello nos congratulamos.

Desde el comienzo de su actuación, la C.I.O.S.L. adoptó el lema «Pan», «Paz» y «Libertad», y sobre esos tres postulados básicos está descansando la actuación que está realizando, pero ¿Están a tono con estos postulados los respectivos centrales sindicales nacionales? Es evidente que no.

El pisotear las libertades democráticas, incluso el derecho de los trabajadores a organizarse libremente en los sindicatos de su propia elección, no es, desgraciadamente, monopolio de los dictadores del Kremlin. Ahí están Venezuela, Argentina, Portugal, España y algunos otros países y hasta en Uruguay, país democrático por excelencia han habido unos ataques bien rotundos a esa libertad.

Contra todo eso ha protestado y está protestando la C.I.O.S.L., pero es evidente que no le es posible a nuestra Internacional Sindical conseguir que esas protestas tengan no solo el aspecto de solidaridad moral que ciertamente tienen, sino una continuación activa que sería digno complemento de esa solidaridad.

El caso de España es un ejemplo vivo. Si las centrales sindicales nacionales, en su mayoría, estuvieran en condiciones de complementar la solidaridad moral que hacia nosotros han tenido y tienen con una actuación orgánica en la que estuviera comprendida una solidaridad económica continuada tanto tiempo como fuera necesaria y una actividad sindical orgánica para boicotear a todos los productos por y para la España de Franco, ciertamente el régimen falangista habría perecido por asfixia económica.

Pero esto no se ha podido hacer y no por falta de deseo de la Internacional sino por que la mayoría de las centrales sindicales nacionales no están en condiciones ni morales ni

sociedad actual sustituyendo la propiedad individual de los instrumentos de trabajo por la propiedad colectiva de la nación. Pablo Iglesias supo conjugar —al constituir las— la independencia orgánica de los Sindicatos con la personalidad colectiva de las Agrupaciones socialistas y supo a su vez —y esa fué su gloria y nuestra ventura como hombres— señalarles a cada una de esas corporaciones de hombres libres la función específica que les correspondía.

Al Partido Socialista Obrero Español, la de ser un laboratorio de investigaciones y estudio permanente en cuyo recinto cerrado a toda demagogia fueran pasadas por el tamiz de las ideas socialistas los problemas nacionales, económico, social, cultural, religión, política, etc..., articulando sobre cada uno de los mismos y en su engarzamiento colectivo las resoluciones pertinentes. A la U.G.T. la de hacer suyas, después de sentido exámen, esas resoluciones transformándolas en realidades vivas y conscientes. Al filósofo, al hombre socialista, le

es dable trazar las ideas geniales, aspectos, formas, detalles, aplicación y desarrollo, sobre los cuales y con los cuales transformar la sociedad. Para que la obra soñada y cuidada con delicadezas de un Miguel Angel adquiriera perfiles y contornos humanos y sensibles se precisa de la ilimitada aportación —en sacrificio para crearla— del factor humano. Esa contribución libremente consentida del hombre no puede darse mas que en el conjunto de la organización sindical libre y señora de sus destinos. Mas, mucho mas que el hombre que dió literariamente vida a una idea, la defiende y la hace suya hasta transformarla en sangre de su propia sangre los hombres encargados de aplicar a la vida real de la colectividad los principios que conducen a la transformación señalada.

Solo así se afianzan los progresos civilizadores de un pueblo por que los defiende y los ampara la convicción serena de los hombres que supieron fundir lo ideal con lo real.

Esa fué una de las mejores creaciones de nuestro Pablo Iglesias. Servidor de las ideas sin egolatría ni fanatismos. Servidor de España, creando conciencia ciudadana en cada hombre. Servidor de su clase social, sin ceder jamás ni a la demagogia ni al alago, ni vacilar ante la crítica inconsciente y suicida de los incapaces o de los arrivistas.

Al rendir hoy desde las páginas de nuestro BOLETIN el recuerdo emocionado de cariño y de respeto a PABLO IGLESIAS solo unas palabras queremos añadir como conclusión: La promesa que avala en cada hombre nuestro su propia historia de proseguir serena y conscientemente el camino que Pablo Iglesias trazó.

Si ayer estubo lleno de abrojos hoy lo está mucho más con las espinas constantes de la incomprensión y de la ingratitud. Seguiremos imperturbables la caminata por lealtad a nuestra clase social, por deber irrecusable y por convicción ideal.

materiales para afrontar esas empresas. Pero es necesario insistir, hay que procurar llegar a conseguir que allí donde haya un país donde se pisoteen las libertades sindicales y del individuo la fuerza sindical internacional se deje sentir, y no ocurra lo que viene ocurriendo, que solo en un número muy reducido de países están dispuestos sus respectivos movimientos sindicales a esas actuaciones, pero tampoco es justo ni sería eficaz, que sea solo una minoría de centrales sindicales las que llevarán a cabo la acción, ya que sobre todo la mayor importancia y fuerza al no cooperar en esa actuación condenan al fracaso todo movimiento en ese sentido.

Hay pues que hacer mucho y aunque nuestra Internacional está dando pruebas de un certero sentido de lo que debe ser su actuación, hay que continuar impulsando con el mayor vigor posible el sentido de responsabilidad de los sindicatos y el de la solidaridad pues ya los países no son compartimentos estancos, sino que los malos ejemplos cunden y el mal ejemplo que se está dando en España ahora, se propaga a otros países.

Estamos seguros de que una acción enérgica en contra del franquismo por parte del movimiento sindical internacional, tendría repercusiones muy saludables no solamente contra el totalitarismo español sino también contra el de otros países.

Nuestra Internacional está extendiendo cada más su actuación, sus enseñanzas y su organización y ello es un signo alentador, pero las centrales sindicales nacionales, sobre todo las de los países más desarrollados industrialmente tienen que cooperar con la C.I.O.S.L. de manera más activa en cuanto a solidaridad efectiva se refiere. Esa es la mejor propaganda que se puede hacer contra la ya decrepita Federación Sindical Mundial que desde que ha nacido la C.I.O.S.L. no deja de perder terreno no obstante su dependencia económica y de todo orden del Kremlin.

Al entrar en su cuarto año de existencia y después de los acuerdos del Congreso de Milán, esperamos que las centrales sindicales adheridas a la C.I.O.S.L.; acentúen su actividad como organizaciones de clase, no solo en el orden nacional sino en el internacional y que realicen una labor efectiva de la que los trabajadores españoles no deben ser olvidados, pues el franquismo está ahí y vigorizado internacionalmente, para vergüenza de unos e indignación de otros.

—○—

**OLDEMBROEK Y BECU EN EL CAIRO.** — En el curso de su viaje a la India, el compañero J.H. Oldembroek, Secretario general de la C.I.O.S.L., ha estado en El Cairo, en unión del compañero Omer Becu, Secretario general de la Federación Internacional de Obreros del Transporte, y han tenido varias conferencias con dirigentes de varias organizaciones sindicales de Egipto y El Cairo.

Hablando en una conferencia de prensa reunida el 24 de octubre, en la capital egipcia, Oldembroek subrayó la importancia que atribuye la C.I.O.S.L. al desenvolvimiento de un robusto movimiento sindical libre en el Oriente Medio y el apoyo que ha dado a las legítimas aspiraciones nacionales del pueblo tunecino. Recordó que anteriormente los delegados de la C.I.O.S.L. han visitado ya el Egipto, el Sudán, el Líbano, Siria, Irak, Jordania e Irán. El próximo paso que se va a dar consistirá en la apertura en Beirut de una Oficina de Información de la C.I.O.S.L. que, según es de esperar, constituirá el núcleo de una organización regional de la C.I.O.S.L. para el Oriente Medio semejante a las que existen ya en Europa, en Asia y en América.

**AYUDA INTERNACIONAL A LOS TRABAJADORES DEL CUERO BELGAS.** — Se conocen detalles de un hermoso ejemplo de solidaridad internacional consistente en la ayuda que la Federación Internacional Obrera del Cuero y

del Calzado ha dado al Sindicato belga de Trabajadores del Cuero. Como consecuencia de una huelga declarada a principio de año y que duró casi ocho semanas, durante cada una de las cuales el Sindicato tuvo que pagar de subsidios de huelga, cerca de 400.000 francos belgas, estaban casi agotadas las reservas de esta organización.

La Federación Internacional hizo un llamamiento a las organizaciones afiliadas y ha recogido así más de 390.000 francos belgas, que permitirán al Sindicato belga restablecer su posición. Además de la contribución aportada a este fondo por la misma Federación Internacional, se han recibido para ello donativos de los Sindicatos de Trabajadores del Cuero y del Calzado de Gran Bretaña, Alemania, Países Bajos, Noruega, Suecia y Suiza.

La huelga se terminó con éxito, consiguiendo los obreros aproximadamente el 72% de las reivindicaciones que la habían motivado.

**SE HA INAUGURADO EL COLEGIO SINDICAL PARA ASIA.** — El día 5 del pasado mes de noviembre, se ha celebrado en Calcuta la ceremonia inaugural del Colegio Sindical creado por la C.I.O.S.L. para Asia, y que es el primer establecimiento permanente de esta clase que existe en todo el mundo.

Tiene por objeto este Colegio dar una formación adecuada a los actuales dirigentes de las organizaciones sindicales de los diferentes países de Asia y a sus posibles sucesores a base de los principios y de las prácticas del sindicalismo democrático. Los cursos, que serán cortos, pero intensivos, durarán tres meses. El programa comprende el estudio de los objetivos y de la organización de los sindicatos, de las negociaciones colectivas, de la historia sindical en Asia y en otros países, de la economía referida especialmente a los problemas propios de los países asiáticos, de la legislación social y de los problemas políticos que afectan directamente al sindicalismo. La lengua de trabajo del Colegio será el inglés.

El director del Colegio es V.S. Mathur, que ha adquirido gran experiencia en el problema de la educación de los trabajadores en la India. Está asistido por un asesor, K.W. Lauermann, que fué dirigente sindical en Alemania y luego en Checoslovaquia. Después de la ocupación nazi en este último país, se instaló en Gran Bretaña donde trabajó como periodista en la prensa y en la radio y se ocupó del movimiento de educación obrera. En la actualidad es súbdito británico. El tercer miembro del personal permanente es un sindicalista japonés, Ashi Okuri. Fué encarcelado por las autoridades japonesas durante la guerra. En 1949 fué nombrado por el Consejo General de los Sindicatos del Japón secretario para las relaciones internacionales. En 1951 pasó a formar parte del personal de la Organización Regional Asiática de la C.I.O.S.L.

Entre las cincuenta candidaturas presentadas, se han escogido hasta ahora los dieciséis primeros alumnos del Colegio que proceden de Hong-Kong, India, Japón, Malasia y Tailandia. Se han dejado sin cubrir algunas plazas destinadas a otros países como, por ejemplo, el Pakistán, cuyas solicitudes no han llegado todavía. Tailandia se ha distinguido enviando un estudiante femenino, que es el único. Se trata de una funcionaria de 22 años que lleva ya cuatro años afiliada a su sindicato. El más joven de los actuales estudiantes tiene 21 años; el mayor, 43. Este último veterano es uno de los fundadores de los sindicatos indios en 1928. Uno de los estudiantes de Tailandia, en cambio, no ha ingresado en su sindicato hasta hace dos meses. Seis de estos dieciséis estudiantes son funcionarios sindicales que dedican a esta actividad todo su tiempo; los demás vienen directamente de trabajos tan diversos como las plantaciones, las oficinas o los laboratorios.

Según se ha informado ya, ha asistido a la ceremonia inaugural J.H. Oldembroek, Secretario General de la C.I.O.S.L. y Omer Becu, Secretario General de la Federación Internacio-

nal Obrera del Transporte. Tenían también anunciada su llegada Mr. Haraguchi, Presidente del Sindicato de Mineros del Japón, y Mr. Aftar Ali, Vicepresidente de la Confederación General del Trabajo del Pakistán.

Se espera poder extender esta obra vital de la educación sindical a los diferentes países asiáticos en sus lenguas respectivas. Los graduados del Colegio de Calcuta evidentemente podrán ser de gran utilidad en la organización de estos otros cursos. Se espera también que el Colegio esté pronto en condiciones de hacer manuales sindicales de base, y de organizar cursos por correspondencia en las principales lenguas asiáticas. La C.I.O.S.L. tiene gran confianza en que el Colegio sea un estímulo considerable y duradero para el desenvolvimiento del movimiento sindical libre en el continente asiático.

**LA NUEVA OFICINA SINDICAL DEL CARIBE.** — Como ya aludimos en otra información de nuestro BOLETIN, ha sido inaugurada la nueva Oficina Sindical que la O.R.I.T. de acuerdo con la C.I.O.S.L. ha creado para el área territorial del Caribe, y cuya oficina se ha instalado en Bridgetown (Barbados) y ha comenzado a funcionar el día 20 de octubre de 1952.

Dicha oficina será la sede de la división de la O.R.I.T. para el Área del Caribe, la cual fué establecida durante la Conferencia de Barbados en junio pasado. Ella actuará como un centro de coordinación de las actividades de las organizaciones sindicales del Área del Caribe que no sean de habla española, las cuales en su mayor parte están ya afiliadas a la C.I.O.S.L. y a la O.R.I.T. Seguramente, esto servirá como valioso estímulo para un mayor desarrollo del sindicalismo libre en esa parte del mundo.

Luis J. Marcano fué designado como Secretario General a cargo de la oficina. Marcano es nativo de Puerto España (Trinidad) y pasó tres años en una oficina de abogados en Antigua antes de venir a Europa en 1936 para realizar estudios teológicos en Bélgica y en Francia.

Durante la pasada guerra, estuvo cerca de un año en Alemania en calidad de prisionero político. En 1947 abandonó los estudios teológicos y regresó a Trinidad. Desde entonces trabajó como vendedor y gerente en distintas casas comerciales y actualmente es miembro del sindicato de empleados de comercio e industria de Trinidad y Tobago. Fué uno de los delegados que asistieron a la Conferencia del Caribe que se realizó en Barbados en junio de 1952. Habla fácilmente el español, francés e inglés.

Los miembros del Comité para el Área del Caribe son: F.L. Walcott M.C.P. (Barbados), presidente, C.P. Alexander (Trinidad), S.M. Shakkor M.B.E. (Guayana Inglesa), L.E. Eliazer (Guayana Holandesa) y C. Ferguson (Granada).

**EL TERCER CONGRESO DE FORCE OUVRIERE.** — Los días 12 al 15 del pasado mes de Noviembre, se ha reunido en París el Tercer Congreso de la organización hermana C.G.T.-Force Ouvrière con una asistencia de delegados verdaderamente numerosa pues pasaban de 1.000 y también fue nutrida la representación de delegados fraternales de otras organizaciones entre los que se encontraban representando a la U.G.T. nuestro Secretario general compañero Pascual Tomás.

El Congreso mantuvo animados debates y en las respectivas Comisiones se trabajó de firme por que hubo criterios dispares respecto a varios de los problemas más importantes, llegándose a formular dictámenes sobre organización interna, unidad sindical, salarios y productividad, seguridad social y asuntos internacionales.

A continuación resumimos las principales resoluciones adoptadas por el Congreso:

**Cotizaciones:** Habrán de basarse en el equivalente de una hora de trabajo con mínimo de cien francos al mes.

**Unidad sindical:** Force Ouvrière intentará establecer relaciones más estrechas con otras centrales sindicales en Francia. La unidad de

# NUESTRA INTERNACIONAL SINDICAL

acción con los comunistas fué rechazada por una gran mayoría.

**Salarios y problemas económicos:** El gobierno Pinay fué censurado por haber fracasado en su tentativa de practicar una política económica y social que tenga en cuenta los intereses de la comunidad en su conjunto. El Congreso reclamó una política de altos salarios y pleno empleo que clarifique además el comercio distributivo. Pide que se extienda la seguridad social al conjunto de la población y que se organice un servicio médico gratuito de alta calidad. Los proyectos del Gobierno para introducir cambios en el sistema existente fueron condenados: la administración de este servicio debe continuar en manos de los asegurados.

A propósito de la productividad, definió el Congreso las condiciones requeridas para que pueda ser aceptada por los sindicatos. La primera y la más importante es que antes de que se reduzca la cooperación habrá que negociar con acuerdos colectivos. Una enmienda que fué adoptada por una corta mayoría declara que los ensayos de productividad que es están haciendo hasta ahora no reúnen las condiciones requeridas y pide que sean retirados los representantes de Force Ouvrière de los grupos de estudios intersindicales de productividad y de los organismos similares que no ofrecen las garantías necesarias.

Se pidió además que se acelere el ritmo de la construcción de viviendas para trabajadores con objeto de alcanzar el nivel de unas 120.000 a 240.000 al año.

**Asuntos internacionales:** Aunque declarándose partidario del desarme general por acuerdo internacional, el Congreso denuncia, a falta de este acuerdo, la amenaza soviética contra la paz. Pide también una participación sindical en los programas de integración europea.

El Congreso condena el colonialismo, y reclama reformas económicas y sociales que puedan conducir a la emancipación efectiva de los trabajadores. En el caso de Túnez, declara que los cambios políticos, si no van acompañados de reformas sociales sustanciales, pueden ser peligrosos para los trabajadores tunecinos, y decide enviar una misión para que haga un estudio sobre el terreno. En relación con este asunto, el Congreso insiste en que se hagan consultas directas con las centrales nacionales interesadas antes de enviar misiones de estudio de la C.I.O.S.L. Otras resoluciones reclaman la entrada en vigor del Código del Trabajo en los territorios de ultramar y protestan contra el proyecto de admisión de la España de Franco en la U.N.E.S.C.O.

La composición del "Bureau Confédéral" después del Congreso, es la siguiente: Léon Jouhaux, Presidente; Robert Bothereau, Secretario general; Pierre Neumeyer, Secretario-Tesoro; André Lafond, Charles Veillon, Rose Etienne, Gabriel Ventejol y Raymond Le Bourre, Secretarios. René Richard continuará formando parte del "Bureau" a título de Secretario general de la Federación Nacional de Ingenieros y Cuadros.

La C.I.O.S.L. estaba representada en el Congreso por Albert Heyer, y la Organización Regional Europea por Walter Schevenels.

**CONGRESO DE LA INTERNACIONAL DE ARTISTAS DE VARIEDADES.** - Los días 24, 25 y 26 del pasado noviembre, ha celebrado un Congreso extraordinario la Federación Internacional de Artistas de Variedades. El Congreso se ha celebrado en Amsterdam y en él ha colaborado estrechamente la C.I.O.S.L. y tenía por objeto consolidar la nueva Federación que se había creado en un Congreso celebrado en Hamburgo en enero del pasado año. Han estado representadas las Federaciones Nacionales de Artistas de Variedades de: Austria, Dinamarca, Francia, Alemania, Gran Bretaña, Italia, Ho-

landa y Suiza. Por la C.I.O.S.L. estaba presente el compañero Albert Heyer.

El informe más interesante fué el del compañero Zaggar, de la Federación austriaca que abarcó todo lo relacionado con la seguridad social de estos trabajadores que por actuar en trabajos arriesgados y en diferentes países, se encuentran generalmente abandonados cuando sus fuerzas físicas desfallecen.

Fuó nombrado un Comité encargado de elaborar un programa que comprende los siguientes problemas: Desarrollo de la legislación social y del trabajo con carácter internacional, seguros sociales, acuerdos colectivos con garantías de cumplimiento fuera del país de origen, cuerpos de baile, definición del carácter y condición del empresario de compañía, clasificación de las diferentes categorías de artistas, impuestos de los artistas extranjeros y pago de cotizaciones a la Federación del país en donde el artista se encuentre trabajando.

Se adoptó una resolución reclamando que se incluya una cláusula en los acuerdos colectivos eximiendo a las bailarinas de los acabarets y establecimientos nocturnos de la obligación de inducir a los clientes a que beban más. Sobre este aspecto el Congreso acordó que las respectivas Federaciones realicen una campaña continuada para que se prohíban todas esas prácticas denigrantes.

Han sido reelegidos todos los compañeros que fueron nombrados por el primer Congreso para desempeñar los cargos directivos de la Federación Internacional que son los siguientes: Presidente, Willi Feldmann (Alemania), Vicepresidente, Willi Manley (Dinamarca) y Secretario general, Rodi Roeters (Países Bajos).

**LA INTERNACIONAL DE PELUQUEROS EN MARCHA.** - En Estocolmo y durante los días 18 al 24 de Noviembre pasado, se ha celebrado una conferencia para la creación de una Federación Internacional de Peluqueros y Barberos.

Esta reunión había sido convocada por la Federación de Peluqueros del Norte que agrupa a las organizaciones de ésta profesión de los países escandinavos y de Finlandia. Han asistido representantes de las citadas organizaciones y de Austria, Alemania y Holanda.

La Federación del Norte ha quedado encargada de los trabajos preparatorios para la organización de un Congreso internacional y la redacción de unos Estatutos de acuerdo con los principios de la C.I.O.S.L. y que ese Congreso con carácter de constituyente, se celebre en Estocolmo en el presente año de 1953.

**LA REUNION DEL COMITE EJECUTIVO DE LA C.I.O.S.L.** - Se ha celebrado en Nueva York, del 1 al 5 del pasado diciembre, la octava reunión del Comité Ejecutivo de la C.I.O.S.L.

Los principales temas que se han tratado han sido: política económica y social; mayor desarrollo de las actividades regionales de la Confederación y ampliación de la Educación sindical y de la publicidad en el ámbito internacional.

Fuó tratado dentro de ese marco el problema tunecino tratándose un informe que había sido redactado por el Secretario general de la Unión General de Trabajadores Tunecinos (U.G.T.T.), Ferhat Hached tan vilmente asesinado recientemente, y se acordó reafirmar el apoyo a la U.G.T.T. en particular con respecto a:

1. Obtener que las Naciones Unidas reconozcan el derecho del pueblo tunecino a la autonomía, de acuerdo con la Carta de las Naciones Unidas, y su derecho a ejercer los derechos de soberanía nacional.

2. Reconsiderar las actuales relaciones franco-tunecinas según este principio, de manera que el pueblo tunecino mismo pueda arreglar sus propios asuntos democráticamente y lograr para el mismo el gobierno de su elección.

3. Prohibir todo recurso a la fuerza para buscar la solución apuntada y su puesta en vigor.

El Comité había recomendado también que las organizaciones afiliadas continúen apoyando la causa tunecina. Se pedirá además a las organizaciones afiliadas de algunos países clave que hagan gestiones especiales, tanto cerca de su gobiernos como de los embajadores franceses en su países, de acuerdo con las normas arriba mencionadas.

Al mismo tiempo, el Comité dió su conformidad de principio a la sugerencia de que una delegación de la C.I.O.S.L. se entrevistase con el Presidente del Gobierno francés. Se encomendó al Secretario General que haga los arreglos necesarios para esa entrevista.

Sobre el asesinato de Farhat Hached, se aprobó la siguiente resolución:

"La C.I.O.S.L. ha sabido con horror e indignación el cobarde asesinato de que ha sido víctima Farhat Hached, Secretario General de la Unión General de Trabajadores de Túnez (U.G.T.). Según las informaciones de prensa, su cuerpo fué hallado por unos automovilistas a un lado de la carretera que va de Túnez a Zaghuan con la cabeza golpeada de tal forma que resultaba imposible identificar. Su coche fué encontrado a considerable distancia acribillado a balazos.

Farhat Hached, que había nacido el 3 de febrero de 1914 en las islas Kerkannah, cerca de Sfax, había actuado desde su juventud en el movimiento sindical. Cuando en 1944 la rama tunecina de la Confederación General del Trabajo de Francia cayó en manos del comunismo, Hached abandonó la organización siendo seguido por la gran mayoría de los sindicalistas tunecinos. Influyó en la creación de una Federación sindical autónoma que más tarde adoptó su actual nombre de Unión General de Trabajadores de Túnez. Desde entonces ha sido reelegido constantemente para el puesto de Secretario General de la U.G.T., que es en todos aspectos el organismo sindical más representativo de Túnez. En 1950, la U.G.T. abandonó la Federación Sindical Mundial, dirigida por los comunistas, y al año siguiente se afilió a la C.I.O.S.L.

Como miembro suplente por Africa, Farhat Hached tomó parte en la reunión del Comité Ejecutivo de la C.I.O.S.L. celebrado en Bruselas en noviembre de 1951. En marzo de 1952 estuvo de nuevo en Bruselas e hizo declaraciones ante una nutrida conferencia de prensa sobre la cuestión de la autonomía de Túnez. Conjuntamente con los sindicatos americanos, la C.I.O.S.L. arregló para él una visita a los Estados Unidos, donde de nuevo hizo uso de la palabra en diversas reuniones sobre la misma cuestión. A su regreso a Túnez las autoridades francesas le retiraron su pasaporte y desde entonces no se le ha permitido salir de su país. Una trágica reflexión sobre la falta de libertad en Túnez es que si se le hubiera permitido asistir a la reunión del Comité Ejecutivo de la C.I.O.S.L. en Nueva York, no hubiera encontrado la muerte de esta manera prematura.

La C.I.O.S.L. ha apoyado constantemente la lucha legítima de los sindicatos tunecinos por alcanzar la autonomía para su pueblo. Farhat Hached, que era querido y respetado por los trabajadores tunecinos, era un espíritu destacado en esa lucha. A pesar de la gran pérdida que los sindicatos tunecinos han sufrido, la lucha proseguirá y continuará recibiendo el apoyo sincero del movimiento internacional sindical libre".

Finalmente, el Comité acogió con satisfacción la decisión del reciente Congreso de C.G.T.-Force Ouvrière de establecer contacto con la U.G.T.T.

Se dispuso de un completo informe sobre las actividades regionales tomándose particularmente decisiones sobre los siguientes puntos:

1. Las conversaciones que han de celebrarse entre la Organización Regional Europea y el

# MOVIMIENTO DE GRUPOS Y SECCIONES

## CANTAL

Habiéndose reformado el Comité Departamental de S.D.E. damos a continuación su nueva composición: Presidente, Eugenio del Barco Campos; Secretario, Juan Hernández García y Tesorero, Francisco Estévez Mora. La correspondencia al Secretario: 36, rue Forgerons, Aurillac (Cantal).

## INDRE

Se ha renovado el Comité Departamental de S.D.E., cuya nueva composición es como sigue: Presidente, Francisco Padilla Sánchez; Secretario, Joaquín Fernández Canga; Tesorero, José Bernal Mancilla y Vocales, Félix Llerena González y Severino Bayón Tejera.

## INDRE ET LOIRE

El 16 de Noviembre se celebró en Tours una reunión de la Sección para celebrar un acto de información en el que tomó parte el compañero Pascual Tomás en representación de la Comisión Ejecutiva.

Asistió a esta reunión un buen número de afiliados que presididos por el compañero Daniel Díaz Antuña, hicieron diferentes preguntas al compañero Secretario general siendo las más importantes las que hicieron los compañeros: Alonso, Montes, Torvisco y Luanco, sirviendo de base todas preguntas para que al contestarlas el compañero Tomás hiciera una exposición de los diferentes temas de actualidad, que durante dos horas mantuvo el interés de todos los compañeros presentes, terminando con unas palabras dedicadas a comentar los acuerdos de la U.N.E.S.C.O. al admitir en su seno al régimen franquista, comentando con la dureza merecida el desdichado acuerdo y para llegar a la conclusión de que no obstante todas las contrariedades gracias a nuestra perseverante actuación el problema español sigue siendo motivo de preocupación en los medios internacionales y, el franquismo a pesar de haber ganado esa batalla se encuentra con una oposición en todo el mundo cada día más definida a pesar de las complicidades gubernamentales.

La reunión causó excelente efecto en todos los compañeros cuyo ánimo sigue firme y dispuesto a continuar manteniendo con igual voluntad inquebrantable nuestra organización en este Departamento contribuyendo así eficazmente a la lucha en conjunto que mantiene la U.G.T. en unión del P.S.O.E.

## JURA

El domingo 7 de diciembre se ha reunido en asamblea en la ciudad de Morez este Grupo Departamental presidiendo el compañero José Radella y actuando de Secretario el compañero Cipriano Mateo.

Fue leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Secretariado de la C.I.O.S.L. en el mes de enero para dejar bien determinada el área de actuación de la primera.

2. Las organizaciones afiliadas de América del Norte tienen el mismo derecho que las europeas a participar en las actividades relacionadas con la N.A.T.O.

3. El Comité reconoce que el fortalecimiento del movimiento sindical en Francia es un objetivo de primera importancia en el futuro inmediato. Que ha de hacerse un especial llamamiento a las organizaciones afiliadas para apoyar esta campaña acogiendo con satisfacción el aumento de cuotas de afiliación decidido por Force Ouvrière.

4. El envío de representantes lo antes posible a Turquía y a la capital de la República libanesa.

5. Han de tomarse las disposiciones necesarias para la mejor coordinación de todas las

terior dándose seguidamente cuenta de los más saliente de la correspondencia remitida y recibida por el Comité de la cual quedó informada la asamblea.

Después la Comisión Revisora de cuentas dictaminó favorablemente las presentadas por Tesorería que fueron unánimemente aprobadas.

El Comité dió cuenta de diferentes asuntos, entre los cuales uno relacionado con el despido de un compañero que ha sido resuelto favorablemente con la colaboración de los compañeros franceses de Force Ouvrière, a cuyo asunto ha prestado su eficaz colaboración la Comisión Ejecutiva, acordándose ver con satisfacción la intervención de nuestros compañeros y expresar la satisfacción del Grupo al compañero Secretario de la Unión Departamental Force Ouvrière compañero Ruffet, por su activa y eficaz intervención a favor nuestro en este y en cuantos asuntos se le plantean por nuestra organización.

Finalmente y por dimisión del compañero Tesorero a causa de tenerse que desplazar por causas de trabajo, se acordó que el compañero José Gadella se hiciera cargo interinamente del citado cargo.

## VAR

El día 7 de diciembre pasado se ha reunido en junta general ordinaria la Sección de Barjols bajo la presidencia del compañero Lorenzo Lafuente y actuando de Secretario el compañero David Rivera. Primeramente se leyó y fue aprobada el acta de la sesión anterior.

Seguidamente se acordó felicitar a los compañeros Pascual Tomás, Rodolfo Llopis así como a la Comisión Ejecutiva, por los trabajos realizados con motivo de la pasada Asamblea general de la U.N.E.S.C.O. y agradecer asimismo a la S.F.I.O. y a Force Ouvrière el apoyo que han prestado a nuestra causa con motivo de las pretensiones franquistas de ingresar en la U.N.E.S.C.O., haciéndose constar en acta la indignación de la Sección ante el desdichado acuerdo de dar ingreso al régimen dictatorial español en dicho organismo.

Fueron conocidas las circulares y lo más importante de la correspondencia cursada entre la Sección o la Comisión Ejecutiva y el Grupo Departamental, aprobándose la gestión del Comité de la Sección en estos asuntos y en todo su conjunto.

Fue acordado dar ingreso al joven compañero Teodoro Luna.

Finalizó la junta general con el nombramiento de los cargos del Comité para los que han sido elegidos los siguientes compañeros: Presidente, Lorenzo Lafuente; Secretario, Pedro Martí, reelegido; Tesorero, Juan Luna, reelegido y vocal, David Rivera.

actividades en el campo regional, y ha de someterse un informe a la próxima reunión del Subcomité sobre las actividades desarrolladas por las organizaciones afiliadas fuera de sus propios países.

Fueron objeto de especial atención los problemas derivados de la existencia de organizaciones sindicales independientes y ramas de Force Ouvrière en algunos territorios franceses de Ultramar. Quedó acordado que Force Ouvrière no se opondría a la afiliación directa a la C.I.O.S.L. de organizaciones auténticamente sindicales de estos territorios; que es deseable la participación directa de las secciones de F.O. y su eventual afiliación a la organización regional cuando se establezca; y que, en general, el Secretariado de la C.I.O.S.L. se pondrá en contacto con las centrales metropolitanas interesadas en ocasión del envío de delegaciones a sus territorios de ultramar u otras actividades en ellos.

## MANCHE

El domingo 7 del pasado diciembre celebró asamblea la Sección local de Saint Ló. Después de darse lectura al acta de la sesión anterior, el Comité dió cuenta del movimiento de afiliados, aprobándose el ingreso de los aspirantes Genaro López Inares y de su esposa Dolores Martínez Ródenas, denegándose la petición hecha por otro aspirante a afiliado.

La Comisión Revisora de cuentas dió lectura de su dictamen favorable a la aprobación de las mismas siendo ratificado éste dictamen, unánimemente, por la asamblea.

El Comité dió cuenta de otras gestiones suyas así como de la correspondencia mantenida con la Comisión Ejecutiva sobre diferentes asuntos de gran interés para la Sección, quedando la asamblea favorablemente impresionada por la colaboración eficaz de la Comisión Ejecutiva, así como por las circulares recibidas.

Finalizó la reunión con la aprobación unánime de una propuesta presentada por el Comité haciendo pública la protesta de la Sección por el acuerdo de la Asamblea de la U.N.E.S.C.O. admitiendo al régimen dictatorial y totalitario de Franco, y afirmando el propósito de continuar la lucha por el mantenimiento y fortalecimiento de la U.G.T. en el exilio

## PYRENEES ORIENTALES

El día 23 del pasado noviembre se reunió en asamblea la Sección de Port-Vendres con carácter extraordinario y bajo la presidencia del compañero Arcadio Martínez que representaba al Comité del Grupo Departamental.

Primeramente fueron tratados varios problemas relacionados con el buen funcionamiento de la Sección en relación con el Grupo y previas unas palabras de saludo del representante del Grupo Departamental se entabló una discusión amplia sobre los asuntos que figuraban en el Orden del Día.

La discusión fue prolongada y dió lugar a variadas intervenciones todas ellas ecuanimes y acertadas, tomándose unánimemente varios acuerdos encaminados a mejorar en todo lo posible el buen funcionamiento de la Sección en beneficio de la U.G.T.

Fue aprobado el ingreso del compañero Antonio Gandel, antiguo afiliado de nuestras organizaciones alicantinas que al pasar clandestinamente la frontera en 1946, tuvo que incorporarse a la Legión francesa para evitar ser devuelto a España.

Finalmente se procedió al nombramiento de los compañeros para los cargos del Comité siendo elegidos los siguientes: Presidente, Rafael Lara, Secretario, Jaime Vila y vocal Jaime Capdevila.

(Termina en la página siguiente.)

Se examinaron los informes de los progresos hechos por las organizaciones regionales de Europa y Asia. El de la última hacía destacar que la inauguración reciente del colegio de la C.I.O.S.L. en Calcuta era un acontecimiento de la mayor importancia para aquel continente. Se discutió un informe de W.S. Townsend, que ha estado en el Japón como representante especial de la C.I.O.S.L., y se acordó por unanimidad la apertura de una oficina permanente de la C.I.O.S.L. en aquel país. Sobre la base del informe de la delegación de la C.I.O.S.L. que visitó el Oriente Medio a principios de este año, se acordó abrir un centro de información y consulta en Beirut que se ocupe además de procurar formación sindical y de la producción de publicaciones en árabe. Va a prepararse un informe sobre el problema de los refugiados de Palestina para la próxima reunión del Subcomité. Fue objeto de especial atención las dificultades económicas que atraviesa el Irán.

# LA SUSCRIPCION PRO ESPAÑA

Durante el pasado mes de diciembre se han recibido en la Tesorería de la U.G.T. las siguientes cantidades con destino a la Suscripción Pro España:

Central General de los Servicios Públicos de Bélgica, 158.000 francos.

Grupo Departamental de Oranie: Sección de Orán, 10.935; E. Iglesias, 490. Sección de Sidi Bel Abbés, 650; P. Sirvent, 1.000; J. Borrega y B. Piñero a 300 y J. Barranco 200. Sección de Benisaf, 1.050. Total, 14.925 francos.

Grupo Departamental del Loire: Sección de St-Etienne: Juan Magal, 900; Ramon Carrere, 500; Jose Martin, 400; Avelino Fernandez, Antonio Elizondo y Luis Aniceto a 350; Juan Pelegrín 300; Miguel Munuera, Manuel Martinez y Francisco Diaz a 200; Julián Sánchez, Gabriel Soto, Juan Soto y Mariano Barbacil a 150; Pedro Cela, 120; Camilo Cela y Francisco Miranda a 100; Sección de Firminy: Juan José Alias, 500; Felipe Alias, Angel López, Teodoro López, Angel López Chao, Cayetano Rodriguez, Adolfo Suárez, Pedro Mila, Dionisio Arrizabala, Cesáreo García, Francisco Corcobado y F. Corcobado (hijo), a 200; Sección de St Chamond, 1.625; Sección de Roanne: Rosada y Lopez, a 100; Andraca, Sugasaga, J. Montañes, Canalda, Ruiz, García, Huesas y M. Montañes a 50, Cordoba, 25 9.620.

Grupo Departamental del Seine: Cuotas suplementarias 6.175. Voluntarias, 250: 6.425.

Grupo Departamental de Haute Garonne: Sección de Noé, 1.500; Estéban López, 250; Sección de Toulouse, 1.060; Rufino Fernández y A. Gracia a 200; Julio Fernandez, 100; Sección de Villemur, 500. Sección de Revel, 250: 4.060.

Grupo Departamental de Alger: Sección de Alger por cuotas voluntarias 3.415. Sección Maison Carrée, 400: 3.815.

Grupo Departamental de Haute Vienne: Cuotas suplementarias: 3.560.

Grupo Departamental de Bouches du Rhone: Sección St Henri: 3.240.

Grupo Departamental de Indre et Loire: Cuotas suplementarias: Francisco Sanz, 300; Ramon

Castan y Daniel Diaz Antuña a 200; Domingo Alvarez, 150; Candido Luanco y Luis Ochoa a 100; Ovidio Montes, 50; Cuotas voluntarias, 1.000: 2.100.

Grupo Departamental del Allier: Cuotas suplementarias de la Sección de Commentry: 2.000.

Grupo Departamental del Gard: Sección de Nimes: 1.940.

Grupo Departamental de Lot et Garonne: Sección de Villeneuve-sur-Lot: 1.500.

Grupo Departamental de Manche: Sección St-Lo: Manuel Hernandez, Manuel Subirats, Manuel Quintin, Alberto Marina, Juan Fullana, Vicente San Sebastian, Vicenta N. Peñarrocha, Jaime Monreal, Jose Exposito, Clara Vega, Genaro Lopez y Dolores Martinez a 100; Enrique Alcaraz, 50: 1.250.

Grupo Departamental de Pyrenées Orientales: Compañero Felix Vitoria de Joncet-Serdinya: 1.019.

Grupo Departamental de Hérault: Sección Montpellier, 390; Sección de Bousquet d'Orb por cuotas suplementarias, 270: 660.

Grupo Departamental de Loir et Cher: Compañero Ramon Ballabriga de Sèvres: 300.

Grupo Departamental de Maroc Occidental: Compañero Isidoro Sanz Pinilla de Rabat: 110.

Importa lo recaudado durante el mes de diciembre: DOSCIENTOS CATORCE MIL QUINIENTOS VEINTICUATRO FRANCOS.

Los efectivos de la Confederación de Sindicatos de Finlandia (S.A.K.) dan idea de la importancia que en el país tiene el movimiento sindical. La Confederación se fundó en 1930. Sucedió a la antigua organización que, tras haber caído en manos de los comunistas en los años 1920 y sucesivos, se disolvió en 1929. En 1930 apenas reunía la S.A.K. unos 15.000 afiliados. Y, de progreso en progreso, llegó en 1951 a agrupar 260.543 en un país cuya población total no depasa los cuatro millones de almas.

## LOIR ET CHER

El domingo 30 de Noviembre se celebró en Blois una reunión del Grupo Departamental bajo la presidencia del compañero Jacinto Suñer Presidente del Grupo, acompañado en la Mesa por el Secretario del mismo compañero Rafael Arrabal y por los miembros del Comité compañeros José Gomis, Ramón Moreno, Ramón Ballobrigo, Florentino Antuña e Isidro Galaliardes. Asistieron a la reunión como representación delegada de la Comisión Ejecutiva, los compañeros Daniel Díaz Antuña y Constantino Milián, representando asimismo al Grupo Departamental de Indre et Loire.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Gomis, Arrabal, Milián y Díaz Antuña, que desarrollaron diferentes temas sobre los problemas mas interesantes y exhortaron a todos a cumplir con sus deberes para que la Organización pueda cumplir su cometido y sea en el exilio digna de nuestros compañeros de España que tan excelente ejemplo de constancia nos dan. Todos los oradores tuvieron frases de enseñanza para los jóvenes, pues en el Departamento hay un buen número de ellos, de que se interesen por los problemas políticos y sindicales que es interesarse por su porvenir y por el de España.

La reunión causó un excelente efecto en todos y los compañeros de nuestra Organización del Loir et Cher esperan que tenga repercusiones muy favorables para el desenvolvimiento del Grupo Departamental y para toda nuestra actuación colectiva, habiéndose recogido la idea lanzada por el compañero Milán de celebrar próximamente una excursión a la villa de Amboise, que está a mitad de camino entre Blois y Tours, en cuya excursión participarán los compañeros de ambas organizaciones departamentales.

## NIEVRE

En la ciudad de Nevers ha celebrado asamblea general ordinaria el día 7 del pasado mes de diciembre este Grupo Departamental, acordándose que presidiera el compañero Sánchez y que actuara de Secretario el compañero Artal, titulares de ambos cargos en el Comité.

Leída que fué el acta de la reunión anterior se aprobó sin objeción alguna, pasándose des-

pues a dar cuenta de las circulares recibidas y de lo más saliente de la correspondencia recibida y cursada por el Comité, quedando la asamblea informada de todos estos documentos.

Después el Comité dió cuenta de su gestión en la que se incluye el movimiento de afiliados siendo aprobada la gestión en su totalidad y acordándose el ingreso de los compañeros Juan Parodi Pérez y Luis Espinosa Casado.

El Comité dió cuenta de otros asuntos entre ellos el del cumplimiento de rellenar la ficha de los Secretariados Profesionales cosa que ya han realizado todos los afiliados al Grupo.

El compañero Segorbet dijo que no se podía presentar el dictamen de la Comisión Revisora de Cuentas, por que por causas ajenas a su voluntad solo había acudido a hacer la revisión él, por lo que la asamblea acordó ratificar en su cargo de revisor al compañero José Segorbet y designo para que actuara con él en dicha Comisión al compañero Eusebio Rodriguez.

Por corresponder la renovación reglamentaria del Comité se procedió al nombramiento de los compañeros que han de integrarle en el nuevo periodo y después de efectuada la votación resultaron designados los siguientes compañeros: Presidente, José Sánchez; Secretario, Casildo Artal; Tesorero, Favio Báscones; Vocal 1º. Blas Olmos, todos ellos reelegidos y Vocal 2º. Juan Fernández.

Después el compañero Báscones, Delegado del Departamento a la Asamblea de Delegados Departamentales celebrada en el pasado agosto, informó de lo sucedido en dicha Asamblea siendo aprobada unánimemente, su gestión.

El compañero Artal expresó su reconocimiento a todos los compañeros y compatriotas por el gesto solidario de todos ellos al acudir en masa al entierro de su madre ciega, la veterana compañera Felisa Artal y finalizó la asamblea expresando varios compañeros la satisfacción que producía el ver la numerosa concurrencia de afiliados a la reunión no obstante el tiempo tan desapacible y lo alejado del domicilio de algunos compañeros que para asistir a estas reuniones tienen que recorrer decenas de kilómetros lamentando a la par, la ausencia de algunos pocos afiliados no obstante vivir estos en la misma ciudad y no lejos del lugar de la reunión.

## TUNISIE

El domingo 23 de noviembre pasado y en el local de la C.G.T.-Force Ouvrière de Tunis, capital de la Regencia, ha celebrado su Congreso ordinario el Grupo Departamental de la U.G.T. de Tunisie.

Presidió el compañero Francisco Rico y actuó de Secretario el compañero Antonio Bolufer. En la Presidencia se colocaron los retratos de nuestros Maestros Pablo Iglesias, Francisco Largo Caballero y Julián Besteiro.

Las tres Secciones de que consta este Grupo actualmente, estuvieron representadas por los siguientes compañeros: Pablo Toucet, Francisco Rico; Pedro López, Avelino Pereiro y Antonio Santos, por la Sección de Tunis; Isidro Pérez y Bernardino Gómez, por la de Kasserine y Antonio Bolufer por la de Sousse. También estuvieron presentes un nutrido número de compañeros afiliados.

Fuó leída y aprobada el acta del Congreso anterior y seguidamente dió cuenta el Comité de su gestión en la que había interesantes asuntos relacionados con la marcha normal de nuestra Organización. También fué expuesta la gestión administrativa y la del Comité Departamental de Solidaridad Democrática Española.

Unánimemente fue aprobada la gestión total del Comité, expresando el Congreso su completa satisfacción por la gestión; muy especialmente por la de Tesorería y por la de Solidaridad Democrática, aprobándose un voto de felicitación al compañero Tesorero por la claridad con que lleva la administración.

Fueron después tratados los restantes asuntos del extenso Orden del Día, interviniendo en la discusión todos los compañeros Delegados y el Comité, tomándose en cada caso los acuerdos pertinentes para el normal funcionamiento del Grupo.

Finalmente se procedió al nombramiento de los compañeros para los cargos del Comité que recayeron en los siguientes: Francisco Rico, Presidente; Juan Molina, Secretario y Manuel Pedreiro, Tesorero. Se acordó que estos compañeros sean también designados para el Comité Departamental de Solidaridad Democrática Española, terminándose las sesiones en un ambiente de estrecho compañerismo demostrativo de la firmeza de nuestra gloriosa U.G.T. pese a todas las adversidades.

# REUNIONES DE LA COMISION EJECUTIVA

En las reuniones que durante el pasado mes de diciembre ha celebrado la Comisión Ejecutiva de la U.G.T., se han tratado entre otros temas importantes, los siguientes asuntos:

Se aprobó la actuación del compañero Manuel Muñio en las gestiones hechas con vistas a celebrar una próxima reunión de información y propaganda en Seine et Marne y las realizadas en su calidad de Secretario del Secretariado de Edificación y de la Madera con los compañeros Freour y Clement de la Federación de Bâtiment et Bois Force-Ouvrière, respecto a la situación en las grandes obras hidroeléctricas de Francia y con vistas a evitar el despido de compañeros nuestros o en su defecto el reemplazo en otros trabajos análogos.

Fue aprobada la gestión del compañero Pascual Tomás en el X Congreso del Grupo Departamental de la Gironde celebrado en Bordeaux el día 14 de diciembre.

Se tomó en consideración una propuesta del Secretariado de Comunicaciones con respecto a determinadas gestiones y envío de propaganda destinada a los compañeros de esos servicios en España, y se acordó llevar a efecto inmediatamente esa labor, como también algunas otras gestiones solicitadas por dicho Secretariado.

Se conoció correspondencia del Grupo del Aude sobre la colocación de la placa que se encargó confeccionar al compañero Pradal por las C.C.EE. de la U.G.T. y P.S.O.E., para colocarla en el cementerio de Montreal en recuerdo de los patriotas exilados muertos en el Campo de

Bram, y se acordó que el compañero Pradal visite con los compañeros del Grupo del Aude dicho cementerio, para ultimar detalles de ejecución y colocación.

Se designó a los compañeros Trifón Gómez y Pascual Tomás, para que asistan a una reunión con el Comité Ejecutivo de la Organización Regional Europea de la C.I.O.S.L. que a invitación del mismo se celebrará este mes en París para tratar problemas de España.

Se acordó la respuesta a la encuesta de la C.I.O.S.L. sobre la manera de celebrar el 1.º de Mayo en el futuro.

Fue aprobada la gestión de los Delegados en el Comité Central de S.D.E. y se acordó sufragar todos los gastos de correspondencia con motivo de la tramitación y distribución del donativo hecho para las fiestas de fin de año en favor de nuestros niños por la Arbeiter Wohlfahrt (Ayuda Obrera Alemana).

Durante el pasado mes de Diciembre se han recibido para nuestro BOLETIN las siguientes cantidades: Sección de Villeneuve sur Lot (Lot et Garonne), 500. Alberto Marina, de Saint Ló (Manche), 250. Valero Molines, de Caillouet (Eure), 120. Felipe Herro, de Gramat (Lot), 50. Total 920 francos.

Fueron conocidas las cuentas presentadas por el compañero Tesorero correspondientes al mes de Noviembre, incluidas las de la suscripción Pro España.

Se acordó que el compañero Secretario general tome parte en representación de la Comisión Ejecutiva, en tres actos de información y propaganda que han sido organizados por el Grupo Departamental de Bases Pyrenées, de acuerdo con las respectivas Secciones locales para los días 24 y 25 de los corrientes en Pau, Mouléon y Oloron.

Se conoció correspondencia del Grupo de Tunisie dando cuenta de haber celebrado su Congreso ordinario y dando diferentes informaciones, de todo lo cual quedó enterada la Comisión Ejecutiva que contestó a estos compañeros lo conveniente sobre los interesantes asuntos de su información.

Se conocieron varias comunicaciones del Secretario del Secretariado Profesional de Abogados y de otros Secretariados, acordándose lo pertinente en cada caso.

Fueron examinadas diversas comunicaciones de la C.I.O.S.L. del Delegado de la F.A. del T. en Europa, de la Union Sindical Suiza y de otras varias organizaciones adoptándose sobre cada caso los acuerdos pertinentes.

Se conoció correspondencia de nuestros compañeros de España sobre diversos asuntos tomándose los acuerdos pertinentes al respecto, sobre todo en cuanto al envío de propaganda.

## WILLIAN GREEN HA MUERTO

En nuestro número del mes de Diciembre, dimos la noticia del fallecimiento de Philippe Murray, Presidente del Congreso Industrial de Organizaciones (C.I.O.), ocurrida el día 9 del pasado mes de Noviembre. Doce días más tarde ha fallecido otro destacado militante, el bien conocido Presidente de la Federación Americana del Trabajo William Green, como consecuencia de una crisis cardiaca, es decir de la misma enfermedad que Murray.

Tenía Green al morir 82 años y toda su vida fué una lucha activa en pro de la clase trabajadora pues desde niño, lo mismo que Murray, acompañó a su padre a las reuniones sindicales en las cuales se inició en todo cuanto con el movimiento obrero tenía relación.

Para aumentar su cultura iba a la escuela por la noche y los domingos también acudía a los centros docentes apropiados sin dejar por ello su diaria labor profesional. Enseguida comenzó a interesarse por los problemas sindicales interviniendo en todas las reuniones con tal actividad y ardor que a los 18 años fué nombrado Secretario de la Unión Progresista de Mineros de Coshocton y a los 27 años, ya con una popularidad comarcal remarcable, fué nombrado Presidente de la Unión de Mineros del distrito y fué tal su actividad y su acierto, al frente de este importante cargo —que ejercía siendo un auténtico obrero de la mina— que en 1906 fué nombrado, por la casi unanimidad de los afiliados, Presidente de la Unión de Mineros del Estado de Ohio.

La confianza de los compañeros fue en aumento y rebasó el cuadro profesional y sindical de los mineros y debido a su gran popularidad, en 1924 fué elegido Presidente de la potente Federación Americana del Trabajo a la muerte de Samuel Gompers.

Después y durante veintinueve veces consecutivas, ha sido reelegido para tan importante cargo en el que ha destacado de manera que bien pudiera calificarse de extraordinaria.

La confianza de los afiliados a la F.A. del T. no ha faltado a Green en ningún momento y

durante los años en que ha presidido tan importante organización, se puede decir que fué no solo el inspirador de su actuación, sino el hombre que sus menores gestos eran interpretados como verdaderas disposiciones.

Green fué hombre de una rectitud y de una firmeza de carácter verdaderamente ejemplar.

### NECROLOGICAS

Como consecuencia de enfermedad contraída después de grave accidente de trabajo en el que perdió una pierna y quedó casi inútil de la otra, ha fallecido en el Hospital Purpan de Toulouse el día 23 del pasado diciembre el compañero Rafael Nasarre Saviente.

Fué este compañero un excelente militante que en Zuera (Zaragoza), había desempeñado diferentes cargos en nuestras organizaciones de las que era fundador y, al estallar la sublevación marchó voluntario al frente viniendo al exilio en 1939 y pasando el calvario que se pasó en todo el periodo hasta la liberación de Francia.

Al entierro acudieron representaciones de nuestras organizaciones y cuantos compañeros y amigos tuvieron conocimiento del sepelio, pues era estimado por muchos compañeros y por todos sus paisanos. También estuvieron su hija Antonia y el marido de ésta, llegados expresamente de España para tan triste acto, no pudiendo venir su esposa Emilia Mercén por encontrarse gravemente enferma.

Descanse en paz este excelente compañero y toda su familia reciba el sentido pésame que desde estas columnas renovamos a los ya expresados a la hija y al yerno personalmente, en nombre de la Organización y de cuantos amigos y compañeros no pudieron acudir al entierro por causas ajenas a su deseo ya que no fué posible hacer una notificación anterior del mismo.

res, y considerado como militante de tipo conservador sin embargo era de una acerada agresividad cuando de defender los intereses de los afiliados a la F.A. del T. se trataba.

Con los potentes truts americanos Green guardó una distancia siempre remarcable y aunque mantuvo negociaciones con motivo de conflictos que alcanzaron resonancia mundial, supo sin embargo, hacer gala de una gran diplomacia que no excluía la firmeza de carácter y su voluntad de defender los intereses de los trabajadores que le estaban encomendados.

En 1948 apoyó resueltamente la candidatura del Presidente Truman a la Presidencia de los Estados Unidos, y con la Administración demócrata mantuvo una actuación colaboradora en los asuntos sociales y a favor del New Deal que permitió grandes avances sociales para los trabajadores americanos.

Esta actuación fué hermanada con la vigorosa lucha que la Federación Americana llevó contra el proyecto de Ley antisindical Taft-Harley, que cuando ya convertido en Ley se desencadenó en una acción franca y energética contra la misma, en cuya acción Green por una lado y Murray por otro, y paralelamente no pocas veces, fueron los principales animadores.

Green, que había sido enemigo acérrimo de incorporar la Federación Americana del Trabajo a la Federación Sindical Mundial, fué sin embargo decidido partidario de adherirse a la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres, cosa que consiguió se llevase a efecto y con la Internacional Sindical colaboró hasta su muerte en el cargo de Vicepresidente de la misma, dando con ello un paso progresivo en la incorporación material de la gran central sindical norteamericana al movimiento sindical libre del mundo.

La Unión General de Trabajadores de España cuya Comisión Ejecutiva en su momento oportuno envió un mensaje de pésame a la F.A. del T., renueva desde estas columnas su testimonio de profundo pésame por la muerte de su Presidente, que hacemos extensivo a sus familiares.

# UNIDAD SEGUIDA... ¿DE QUIÉ?

No es una idea nueva —la concepción que la anima, es tan vieja como la existencia misma de la humanidad— la defendida por algunos hombres tendente a preconizar la unidad de acción de todos aquellos que ansiamos la desaparición del régimen totalitario y fascista imperante en España como norma mas positiva, a juicio de los que así razonan, para alcanzar los fines propuestos.

Sin embargo, cuando de la palabra se intenta pasar al hecho concreto, surgen una interminable serie de hechos, ciertos unos, infundados otros, que hacen imposible la realización preconizada.

Cuando la imposibilidad se manifiesta, basada esa imposibilidad en hechos reales contra los cuales nada se puede por que son en mas de una ocasión la razon de ser de algunas colectividades de hombres, surge seguidamente apasionada e insultante la voz de minorias respetables, cargando en el haber de hombres, de Partidos y de organizaciones sindicales la responsabilidad de que esa unidad no haya podido cuajar.

Declaremos, sin que nos puedan alcanzar por apasionadas que sean las gentes los zarpazos de los impugnadores, que no compartimos las opiniones de quienes consideran que si Franco sigue aún usurpando el poder en España es a causa de esa pretendida desunión de la emigración española. Negamos el supuesto y la afirmación. Si surgiera entre los exilados el

hombre providencial el «santon» con que algunos sueñan, con prestigio personal ilimitado capaz de «unir» en un solo bloque a todos los refugiados animados en sus decisiones por un mismo sentimiento de palabra y de acción, si ese mismo hombre providencial lograra unir en el interior de España a todos los adversarios de Franco animando las resoluciones de los mismos con idénticos pensamientos a los que presidiera la acción del exterior o viceversa, si las conclusiones a que se llegase no en-

De «La Oposición Democrática» dentro y fuera de España contra todo lo que constituye, sustenta y finanza el régimen totalitario falangista, formamos parte todos los españoles dignos de tal nombre.

Nuestra oposición y nuestra repulsa contra Franco se manifiesta en todos los instantes de nuestras vidas.

Sin fechas determinadas.

Si alguna vez señalamos fecha para una protesta colectiva que marque eternamente una gesta, solo la proclamamos DESPUES DEL HECHO CONSUMADO. Antes nó. Conscientemente no podemos proceder de otra manera. Es muy serio lo que representamos. Mucho mas importante que uno mismo. Va en ello el porvenir de un pueblo y muy singularmente el futuro de los trabajadores.

traban en la «línea» que trazada se tiene al respecto los que dirigen el mundo, se derrumbaría estrepitosamente el sumando de esfuerzos individuales realizados por que la causa de la liberación de España y de los españoles sigue estando hoy, como en 1936, bajo las garras de la diplomacia universal.

Esa es la realidad. No de hoy solamente si no desde el día mismo que terminó teóricamente la guerra en 1945. De ahí el porque de la política que iniciamos al finalizar el año 1946.

?Quiere esto decir que ya no le queda a la emigración pito que tocar en el destierro?

Todo lo contrario. Quiere decir elocuentemente, que hoy, mucho mas que ayer, precisamos de nuestras organizaciones respectivas para estar en condiciones de aprovechar la primera coyuntura que dignamente se produzca para poder consagrarnos heroicamente a la reorganización de la patria española y muy singularmente a nuestra clase social.

Sentadas estas afirmaciones, añadimos que si mañana una circunstancia determinada exigiera una acción clara, concreta y definida, cumpliríamos lealmente al lado de otros hombres lo que el deber tuviera derecho a exigirnos. Nada mas, pero tampoco nada menos.

Mientras tanto, respetando a todos los afines, garantizamos nuestros propios respetos.

## ... ¡Y AHORA YA, SIN DISIMULO!

En el número correspondiente al pasado diciembre del noticiario de la C.I.O.S.L. «FOCOS», se ha publicado el siguiente suelto que reproducimos íntegramente y que lleva por título el que encabeza éstas líneas:

«Según habían pronosticado las organizaciones sindicales y otros adversarios a la

Repetidas veces hemos hecho saber que los envíos de cantidades para el pago de cotizaciones a la Comisión Ejecutiva de la U.G.T., BOLETIN o Comité Central de Solidaridad Democrática Española, no debe hacerse a nombre de los Secretarios ni de otros compañeros miembros de la Comisión Ejecutiva, pues todos estos envíos deben hacerse al compañero Tesorero de la siguiente manera:

Miguel Calzada, 71, rue du Taur, Compte Cheques Postaux 1289-86. Toulouse (Haute Garonne).

Asimismo se recuerda que el medio mas económico y sencillo de enviar las cantidades a la dirección arriba indicada, es mediante los impresos que facilitan en las oficinas de correos y nuestro propio Tesorero gratuitamente, llamados MANDAT-CARTE DE VERSEMENT.

Ténganlo presente todos los compañeros y soliciten del compañero Miguel Calzada, los citados impresos para el envío de cantidades.

admisión de la España de Franco en la U.N.E.S.C.O., una vez aceptado como miembro en ese organismo el régimen de Franco sigue burlándose de los más elementales principios de la libertad de prensa e información contenida en los Estatutos de la U.N.E.S.C.O.

Sin dejar transcurrir siquiera un prudente lapso de tiempo las autoridades franquistas se han entregado a dos actos notorios de interferencia, según fuentes informativas del sindicalismo libre dentro de ese país.

El primero es la prohibición impuesta por la censura falangista a la publicación de un libro escrito por el Duque de Maura. El duque no es seguramente ningún feroz revolucionario: es monárquico y católico practicante y admite en el libro que tomó parte activa en la guerra civil del lado de Franco. Sin embargo, donde traspasa sin duda la línea es al indicar ciertas medidas necesarias para que la vida pública española vuelva a la normalidad. Y lo que es peor aún, escribe que Franco «es opuesto a que la situación retorne a la normalidad de nuevo».

El segundo es que el Ministerio de Información y Turismo es quien nombra y retira de sus funciones a los directores de

periódicos. Los últimos nombramientos, según las mismas fuentes, son los siguientes: Don Gregorio Herminio Pinilla, director de «Hoy» de Badajoz; Don Narcís Campillo Balboa, director de «El Ideal Gallego» de La Coruña y Don Miguel Santaella Pérez, director del «Diario Regional» de Valladolid».

El IV Congreso de la Unión General de Trabajadores de España en el Exilio, celebrado en Toulouse los días 2, 3 y 4 de abril de 1951, tomó entre otros el siguiente importante acuerdo:

1º. Que la U.G.T. de España en el exilio dedicará el máximo esfuerzo y sacrificio a reforzar la U.G.T. en el Interior, hasta conseguir sea la más vital y de mayor penetración espiritual en la clase obrera española, contribuyendo así, de manera eficaz, al recobro de las libertades del pueblo español.

2º. Que a tal fin orientará la parte preterente de su actividad al logro de los medios materiales indispensables para fortalecer su potencia de acción contra la dictadura.

3º. Que se invite a las Secciones a señalar una aportación mensual y obligatoria por cada afiliado, cuya cuantía fijará libremente él mismo, como contribución al organismo nacional del interior.

Esta aportación obligatoria será independiente de la suscripción voluntaria establecida permanentemente.

Boletín de la U.G.T. - Director: Pascual Tomàs

Rédactor-Gerente: Manuel Muíño

Impr. Commerce, 10, rue Croix-Baragnon